

PROVINCIA | Cabra

Cabra contabiliza más de mil personas valoradas como dependientes

Las cifras las daba a conocer el delegado de Servicios Sociales, durante la estancia en el parque de La Tejera del "Prevebús" del Cuidador.

José Moreno

Viernes 11 de febrero de 2011 - 09:29



La ciudad de Cabra cuenta con más de mil personas valoradas como dependientes. Una cifra que daba a conocer este jueves el delegado de Servicios Sociales Miguel Güeto, que junto a Carmen Mangas, presidenta de la Asociación de Alzheimer Egabrense (Adae) y Esperanza Palomar, técnica municipal de Dependencia; visitaba el "Prevebús" del Cuidador, una iniciativa de la consejería de Empleo en la que en esta jornada toman parte 64 egabrenses, cuidadores profesionales y familiares de dependientes a su cargo.

Güeto informó que a fecha de hoy son 252 los usuarios que en Cabra a lo largo del año 2010 se vieron cubiertos en cuanto a la Ayuda a Domicilio a través de la Ley de Dependencia, 205 usuarios de Residencia, 9 en Unidad de Estancia Diurna, 253 en Prestación Económica. Avanzó además que para el presente año 2011, se incorporarán a través de la mencionada ley en el nivel 1-2, 82 personas más; y del nivel 1-1, otros 122 dependientes, que se incorporarán ya en el año 2013, cuando entrarán en vigor las prestaciones previstas para este último colectivo.

En total según Güeto "la foto fija de los dependientes reconocidos y diagnosticados, asciende a 923 personas, un colectivo muy importante".

A esa cifra hay que añadir explicaba el delegado, cerca de 100 personas que se ven atendidas a través de la Ayuda a Domicilio del Plan Concertado de Servicios Sociales.

También destacaba el esfuerzo que se está haciendo para atender a través de las Urgencias Sociales que se prestan a determinadas personas tras un alta hospitalaria, ya que a veces según el delegado, "no hay tiempo ni tan siquiera para hacer la valoración de dependencia, ya que por desgracia la persona va a fallecer".

PREVEBUS DEL CUIDADOR

El "Prevebús del Cuidador" es una iniciativa puesta en marcha por segundo año consecutivo por la Consejería de Empleo. Se trata de un autobús que recorrerá hasta finales de año más de 150 municipios andaluces para educar en la prevención de riesgos psicosociales y ergonómicos al colectivo de cuidadores de personas dependientes. La iniciativa, prevé llegar a más de 4.000 cuidadores de forma directa, unos 1.000 más que en la pasada edición.

El programa, que el pasado año estuvo dirigido fundamentalmente a cuidadores informales, dará prioridad en esta edición a los trabajadores profesionales. El prevebús, dotado de un autocar articulado y diverso material audiovisual y didáctico, desarrollará en cada municipio sesiones informativas sobre los riesgos de tipo ergonómico y psicosocial.

La metodología se basa en breves exposiciones teóricas (con material audiovisual), seguidas de talleres prácticos y de trabajo grupal, con simulaciones de situaciones reales donde el alumnado puede participar. Para ello, el autobús cuenta con un aula teórica y una sala de prácticas.

La iniciativa contempla la entrega de material como una guía de autogestión, que ofrece recomendaciones generales para el trabajo diario y métodos de identificación de las señales que indican problemas con la propia salud.

Según dicha guía, los principales riesgos laborales derivados del cuidado de dependientes son la carga física por sobreesfuerzo, las caídas al suelo o el estrés laboral por exceso de trabajo. Asimismo, destacan, en función del trabajo, los riesgos por contacto con productos químicos, el contagio de enfermedades, la carga mental o el estrés emocional por asistir al sufrimiento de una persona a la que le une una relación familiar y afectiva, entre otros.